

Compte rendu de la réunion du TAC – locale de Namur ce jeudi 20 août 2015

Présents à cette réunion: Libert Cédric, Selys Gérard, Mondy Catherine, Pascal Dandrimont, Kristine Moutteau , Patrick Jonniaux, Jean-Paul Hostyn, Céline Dumarey, Marie-Jeanne Vausort, Véronique Bertrand , Gogneaux Géraldine, Peters Christian et Catherine Barreau .

La réunion débute par une proposition de fonctionnement qui pourrait rencontrer les demandes spécifiques émises au cours des 2 dernières réunions : à savoir une liste de sujets à aborder et une prise de responsabilité libre pour cadrer la réunion.

- Qui anime? Jean-Paul se propose
- Qui synthétise? Marie-Jeanne se propose
- Qui garde le temps? Christian se propose

Les points à l'ordre du jour sont notés sur une grande feuille que Patrick propose à Jean-Paul de prendre connaissance. A lui de gérer l'ordre de passage des sujets, la priorité étant donnée à ceux qui sont présents pour expliquer leur sujet et surtout si leur temps de présence et leurs disponibilités sont restreintes...

- Pascal nous expose l'action dans laquelle il est très impliqué et dont il souhaite de la part du TAC et surtout de ses membres une participation au niveau qu'ils choisiront de s'investir. Il s'agit d'une campagne de solidarité de « Médecine pour le Peuple » dont la Grèce a un urgent besoin suite à la crise humanitaire que nous connaissons et à la politique d'austérité : 2,5 millions de Grecs vivent sous le seuil de pauvreté dont 1, 5 millions de chômeurs... La tuberculose resurgit, la dépression également et 1/3 des malades n'ont plus accès à des soins... 3 centres de santé ont été créés et leur vitalité dépend de nos dons. .. Kifa Athènes centre social de santé et pharmacie gratuite ! Ellinikou créé en 2011 dans les bâtiments du port de Pirée et Allilengyo iatrio Pieras : un centre de santé dans le port du Pirée.

Vous pouvez exprimer votre solidarité avec ces CENTRES DE SANTE en achetant le badge et / ou le bracelet à 2 EUROS pièce . Catherine Mondy en tient à votre disposition. Des flyers ont été distribués sur ce sujet. Toutes les infos sur www.oxitonausterity.be

- Dans la suite de ce même sujet sur la Grèce, Véronique annonce une soirée au théâtre « Jardin Passion » à Namur. Cette soirée est programmée pour fin septembre-début octobre.

Au menu, une projection-débat sur un film-documentaire mis à jour en fonction de l'actualité grecque par Philippe Menut qui offre un regard humain sur « La Tourmente grecque ». Celui-ci serait la base d'un débat avec Olivier Bonfond, économiste liégeois. Demande est faite de savoir qui va prendre ce relais... la date exacte sera donnée prochainement.

- Une autre activité programmée par AFICO sur la Grèce « Ne vivons plus comme des esclaves » film libre de droit de Yannis Youlountas -89 min. – réunion en septembre – Initiative Citoyenne -
- Le Collectif d'Associations progressistes organise des conférences le samedi matin de 10h30 à 13 h – le 10 octobre : Conférence sur le climat et le 5 décembre la Grèce face à ses bourreaux avec

Bruno Poncelet auteur du livre d'une petite biographie décalée de l'Histoire européenne. Après recherche voici le titre: «Europe une biographie non autorisée-De la « Paix américaine » à la « Civilisation poubelle » - Editeur Aden-

- Cédric Libert qui fait partie de Tout Autre Ecole – Locale de Namur – vient nous présenter le projet de débat programmé pour le dimanche 27 septembre après-midi dans diverses villes de Belgique dont Namur- Les ateliers participatifs programmés s'inscrivent dans la dynamique de recherche d'un système éducatif neuf qui puisse vraiment correspondre aux besoins d'une société nouvelle en perpétuelle évolution ...et ce, en rapport avec les « balises » déterminées par le groupe des signataires – voir plus de détails sur le site www.toutautrechose.be. Il est aussi possible de s'inscrire au débat programmé par le biais de ce site.

Cédric, au nom de sa locale, demande de l'aide pour organiser cette journée avant, pendant et après le débat qui se déroulera au CINEX à Namur. Voici l'email de Cédric pour le contacter dès que possible : cedric.libert@unamur.be

Gérard propose à Cédric et à son équipe de contacter l'APED : L'Appel pour une école démocratique (Aped) est un mouvement Belge de réflexion et d'action qui milite en faveur du droit de tous les jeunes d'accéder à des savoirs porteurs de compréhension du monde et à des compétences qui leur donnent force pour agir sur leur destin individuel et collectif.

Cédric a laissé une série de cartes postales sur « Le 27 septembre, ON REFAIT L'ECOLE ». Le texte au verso de cette carte laisse dubitatifs certains sur le contenu et surtout sa lisibilité, sachant que l'intention majeure est de réunir TOUT citoyen et de l'inviter à venir débattre.

- Jean-Paul enchaîne sur une proposition de formation politique ... démocratique... qu'il est en train de mettre sur pied et demande une participation active, une aide, la constitution d'un groupe de travail pour construire cette formation-: oligarchie- démocratie – à travailler donc ensemble..

- Invitation pour la « mise au vert » du 6 septembre – texte « martyr » rédigé par Marie-Jeanne - lecture en est faite d'abord.

Rappel est fait sur l'intention souvent positive ET les moyens à mettre en œuvre ... dont l'animation prévue dans le texte d'invitation ... qualifiée de trop « construite », « thérapeutique » ...

Le débat alors s'engage vers des manifestations précises où le délire, la joie, la détente avaient toute leur place comme la dernière Marche à Bruxelles, les Manifestations de Podemos en Grèce et tous les mouvements culturels délirants ... dont 1789 et son effervescence culturelle...

L'intention étant de se voir, de se parler, de laisser passer cette Lumière « Vive les fêlés... » pour reformer une synergie, constituer un vrai groupe d'Humains !

La Démocratie commence... par le quartier... Démocratie et jardinage – la question de l'utilité des pelouses devant les immeubles. Quoi faire? Et autrement?

La question de la place de Tout Autre Chose dans les coopératives, les ASBL, les Associations citoyennes ... certains trouvent une réponse dans le « non-organisé » et donne l'exemple du Larzac etc. Il est à noter également que l'« intergénérationnel » est intéressant comme l'intervention du jeune Cédric au cours de cette réunion... Trouvons donc des pistes pour quitter le côté individualiste, consommation, frustration etc. être attentif à tous ces messages qui sont distillés insidieusement et entretiennent la peur de ... l'autre. Comment ensemble être dans « La force de VIE » ? Faire bouger les choses en s'amusant- se « nourrir autrement » ...

- Céline rappelle la nécessité de s'inscrire au plus vite pour la Marche sur le Climat. Elle a envoyé dernièrement un courriel très détaillé sur ce sujet. Proposition est faite de trouver un thème quelque chose en commun pour défiler. Choisir un élément transversal- à discuter ... La COP21 se déroulera à Paris, des actions auront lieu durant tout le sommet du 24/11 au 13/12/2015- Il est possible d'y participer avec Climate Express qui tente de rassembler 10.000 belges pour aller à

Paris ! <http://fr.climate-express.be/> Plusieurs départs et actions sont possibles et c'est un peu à vous de savoir dans quels types d'actions vous souhaitez vous engager.

- Patrick annonce la proposition d' Edouard de Charleroi de mener un « Atelier de réflexion » autour du questionnaire sur la Démocratie Interne . Cet atelier se déroulerait à Namur ? et avant l'Assemblée Générale prévue au 20 septembre à Charleroi.

Dans le groupe, il a été noté que peu de personnes avait répondu au questionnaire jusqu'au bout. Les questions étant trop larges bien qu'il ait été perçu cette volonté d'aller vers la base.

Questions cruciales... pas le bon moment, pas la bonne forme... Il est noté également que l'animateur fait partie de ceux qui ont rédigé le questionnaire.

Il est proposé également de répondre dans le questionnaire qu'on ne veut pas trop « organiser ».

Mais s'engager à cultiver d'abord l'empathie, la sympathie entre les gens...

On se demande si le questionnaire a bien été envoyé à 13 000 personnes.

La question de la représentation de la locale au niveau du groupe de pilotage est à nouveau soulevée (1 effectif + 1 suppléant) – voir le rapport précédent qui en parle largement-

Références est faites également à Arnaud Levêque – groupe de travail digne- la question du «Comment on agit avec les autres locales »-

Dernier point abordé la participation de Céline et Gérard à la formation qui est donnée par Afico sur « La désobéissance civile » ces 26, 27 et 28 août.

La séance a débuté à 19 heures et s'est terminée à 21h 20.

Certains points de l'ordre du jour n'ont pu être traités et sont donc reportés à la réunion suivante qui aura lieu le mercredi 2 septembre au même endroit... Sauf proposition concrète ;)

Voici ces sujets:

- Prochaines actions annoncées par le mouvement via la Newsletter sous question ... A la dernière réunion, Patrick proposait que quiconque signataire et membre de la locale désire «parrainer » une action d'une association, même non signataire, puisse la diffuser dans le mouvement. Par quel biais? F.B.? Mailing liste? Site indépendant ?
- Dynamique auprès des associations
- Dynamique interne vis-à-vis des autres Locales et des Groupes au niveau Global? Comment se positionne-t-on? Qui prend en charge quoi?
- Délocalisation (Christian)